

**LAPORAN PELAKSANAAN**

**KULIAH KERJA NYATA REGULER**  
**UNIVERSITAS AHMAD DAHLAN**  
**PERIODE 89 TAHUN AKADEMIK 2021/2022**

I/A/2

Kelurahan : Pabean  
Kecamatan : Purwakarta  
Kota : Cilegon  
Propinsi : Banten



**Disusun oleh:**

**YENDRI DESPIAN NIM 1600012284**

Universitas Ahmad Dahlan  
Yogyakarta  
2022

**PENGESAHAN LAPORAN**

**KULIAH KERJA NYATA REGULER  
UNIVERSITAS AHMAD DAHLAN  
PERIODE 89 TAHUN AKADEMIK 2021/2022**

Telah dilaksanakan Kuliah Kerja Nyata Universitas Ahmad Dahlan oleh I/A/2  
di Kelurahan Pabean, Kecamatan Purwakarta, Kota Cilegon, Provinsi Banten  
pada tanggal  
28 Januari – 4 Maret 2022

Cilegon, 9/03/2022

Mahasiswa,



Yendri Despian  
NIM 1600012284

Mengetahui/Menyetujui

Dosen Pembimbing Lapangan



Dr. Iis Wahyuningsih, M.Si., Apt.  
NIP/NIY\* 60970157



H. Burhanudin, SE, MM

a.n. Kepala LPPM UAD  
Kabid PkM & KKN



Beni Suhendra Winarso, S.E., M.Si...  
NIY 60010371

## **KATA PENGANTAR**

Puji syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT atas segala berkah dan limpah rahmat serta hidayah-Nya sehingga penyusun dapat menyelesaikan Laporan Kuliah Kerja Nyata Universitas Ahmad Dahlan Periode 89 Tahun Akademik 2021/2022 di Kelurahan Pabean, Kota Cilegon, Banten. Laporan disusun sebagai tugas akhir dalam pelaksanaan KKN. Laporan ini bertujuan untuk memberikan gambaran tentang pelaksanaan KKN Reguler Mandiri di Kelurahan Pabean, Kecamatan Purwakarta, Kota Cilegon, Provinsi Banten. Kuliah Kerja Nyata ini dilaksanakan pada tanggal 28 Januari – 4 Maret 2022.

Dalam penulisan laporan ini, penulis memperoleh bantuan dari berbagai pihak, sehingga laporan KKN ini dapat tersusun dengan baik dan selesai tepat pada waktunya. Dalam kesempatan ini, penyusun banyak mengucapkan terima kasih kepada:

1. Dr. Muchlas, M.T., selaku Rektor Universitas Ahmad Dahlan Yogyakarta yang telah mengizinkan kami mengikuti KKN Reguler Mandiri Periode 89 pada tahun ini
2. Beni Suhendra Winarso., S.E., M.Si selaku Kepala Pusat Lembaga Penelitian dan Pengabdian Masyarakat beserta seluruh staf Kepala Universitas Ahamad Dahlan Yogyakarta yang telah memberikan kesempatan kepada kami untuk menjalankan pengabdian masyarakat di Kelurahan Pabean, Kecamatan Purwakarta, Kota Cilegon, Provinsi Banten
3. H. Helldy Agustian, SE., SH., MH. selaku Wali ota Kota Cilegon beserta jajarannya yang telah mengizinkan kami untuk melaksanakan KKN Mandiri Periode 89 di wilayah Kota Cilegon
4. Ikhlasin Nufus selaku Camat Kecamatan Purwakarta selaku jajarannya yang telah mengizinkan kami untuk melaksanakan KKN Mandiri Periode 89 di wilayah Kecamatan Purwakarta

5. Burhanudin, SE., MM. selaku Lurah Kelurahan Pabean beserta jajarannya yang telah mengizinkan kami untuk melaksanakan KKN Mandiri Periode 89 di wilayah Kelurahan Pabean
6. Johadi selaku Ketua IPI dan pendiri PKBM yang telah menyediakan tempat selama melaksanakan KKN Mandiri Periode 89 di wilayah Pabean
7. Seluruh Ketua RW di Kelurahan Pabean beserta jajarannya yang telah mengizinkan kami untuk melaksanakan KKN Mandiri Periode 89 di wilayah Pabean
8. Ketua RT 01-11 di Kelurahan Pabean beserta jajarannya yang telah mengizinkan kami untuk melaksanakan KKN Mandiri Periode 89
9. Segenap warga masyarakat Kelurahan Pabean, Cilegon yang telah membantu pelaksanaan kegiatan KKN Mandiri UAD Periode 89 Semester Ganjil Tahun Akademik 2021/2022. 10. dan berbagai pihak yang tidak dapat disebutkan satu persatu

## DAFTAR ISI

<b>HALAMAN SAMPUL</b>	<b>i</b>
<b>PENGESAHAN LAPORAN</b>	<b>ii</b>
<b>KATA PENGANTAR</b>	<b>iii</b>
<b>DAFTAR ISI</b>	<b>v</b>
<b>BAB I PENDAHULUAN</b>	<b>1</b>
A. Deskripsi Wilayah	1
B. Rencana Pembangunan Wilayah	2
C. Permasalahan yang ditemukan di lokasi	3
<b>BAB II RENCANA KEGIATAN</b>	<b>4</b>
<b>BAB III PELAKSANAAN KEGIATAN</b>	<b>5</b>
A. Pelaksanaan Kegiatan Individu	5
B. Pelaksanaan Kegiatan Bersama	6
C. Rekapitulasi Laporan Kegiatan	8
<b>BAB IV PEMBAHASAN DAN EVALUASI</b>	<b>16</b>
A. Pembahasan	16
B. Evaluasi	20
<b>BAB V PENUTUP</b>	<b>59</b>
A. Kesimpulan	59
B. Saran	60

## **BAB I PENDAHULUAN**

### **A. Deskripsi Wilayah**

Purwakarta adalah sebuah Kecamatan di Kota Cilegon, Provinsi Banten, Indonesia. Di dalam Kecamatan Purwakarta terdapat beberapa Kelurahan, salah satunya adalah Kelurahan Pabean. Pabean adalah sebuah Kelurahan yang terletak di Purwakarta, Cilegon, Banten, Indonesia. Kelurahan ini terletak di dekat perbatasan antara Kota Cilegon dengan Kabupaten Serang. Kelurahan Pabean berada di sebelah timur Kelurahan Bojonegara, sebelah barat Kelurahan Grogol, sebelah selatan Kelurahan Tegal Bunder, dan sebelah utara Kelurahan Bojonegara.

Kelurahan Pabean terdapat sebuah lapangan sepak bola dan lapangan voli yang juga berdekatan dengan Sekolah Menengah Pertama (SMP) Negeri 12 Kota Cilegon. Pabean sebagian besar merupakan kawasan tipologi persawahan dengan luas wilayah Kelurahan Pabean yaitu 445 Ha.

Mata pencaharian penduduk Pabean cukup beragam, diantaranya pegawai negeri sipil, karyawan swasta, karyawan BUMN, pedagang (wiraswasta), petani, buruh harian lepas, buruh tani, pemulung, polri, wartawan, guru, dan perawat/bidan. Di Pabean terdapat sebuah gerakan Pusat Kegiatan Belajar Masyarakat atau yang biasa disebut PKBM. Kegiatan ini memiliki fasilitas berupa perpustakaan, taman bermain, serta menyediakan kolam pemancingan lele bagi anak yang ingin memancing. Kegiatan di atas turut menggandeng pemuda pemudi di Kelurahan Pabean. Kelurahan Karangwaru memiliki beberapa RW salah satunya RW 01 yang menjadi tempat untuk Kuliah Kerja Nyata Reguler-89 I.A.2 Universitas Ahmad Dahlan periode 2021-2022.

#### **a. Batas Wilayah Kelurahan Karangwaru**

- 1) Sebelah Utara : Kelurahan Bojonegara
- 2) Sebelah Timur : Kelurahan Bojonegara
- 3) Sebelah Selatan : Kelurahan Tegal Bunder
- 4) Sebelah Barat : Kelurahan Grogol

#### **b. Fasilitas Kelurahan Pabean**

- 1) Lapangan bola voli
- 2) Pasar Bunder
- 3) Perpustakaan PKBM
- 4) Sekolah TK, SD, SMP, dan SMA

- 5) Puskesmas
- 6) UKBM (Posyandu)
- 7) Masjid dan Mushola

#### c. Jalur Perhubungan

Jalur perhubungan menuju Kelurahan Karangwaru dapat dilalui oleh transportasi perhubungan darat terutama kendaraan roda dua dan roda empat.

#### d. Mata Pencaharian

Ada berbagai macam mata pencaharian yang ada di Kelurahan Pabean dari mulai guru, petani, buruh harian lepas, pemulung, polri, pedagang, dan lain-lain. Tetapi mayoritas mata pencaharian dari Kelurahan Pabean yaitu buruh harian lepas, karyawan swasta, dan pedagang.

#### e. Agama

Agama yang dianut masyarakat di Kelurahan Pabean adalah Islam, Kristen, Katholik, Khonghucu. Sebagian besar agama yang dianut dalam Kelurahan Pabean Islam. Jumlah penduduk Kelurahan Pabean yaitu sebanyak 3.425 untuk jumlah laki-laki yaitu 1.760 jiwa dan 1.660 jiwa untuk jumlah perempuan.

#### f. Keadaan Sosial dan Budaya

Kelurahan Pabean sangat menerapkan kegiatan bergotong royong, setiap hari minggu warga Kelurahan Pabean menjalankan kerja bakti. Kerja bakti tersebut merupakan Program Pemerintah Kota yang sering dilaksanakan oleh warga Kelurahan Pabean, agar di wilayah tersebut bersih, rapi dan indah, apalagi masih menghadapi wabah Virus Covid- 19 dituntut jaga kebersihan, jaga jarak, memakai Masker.

### **B. Rencana Pembangunan Wilayah**

Rencana pembangunan wilayah di Kelurahan Pabean salah satu PAUD yang ada di Kelurahan Pabean yaitu PAUD Satu Atap Pecinan akan melakukan perbaikan bangunan sekolah yang sudah rusak.

### **C. Permasalahan yang ditemukan di lokasi**

Masalah-masalah yang ditemukan oleh mahasiswa Kuliah Kerja Nyata Reguler-89 I.A.2 Universitas Ahmad Dahlan di Kelurahan Pabean RW 01 Kecamatan Purwakarta adalah :

#### 1. Bidang Keilmuan :

Kondisi akses menuju sekolah mengalami hambatan, hal ini paling utama dalam pelaksanaan belajar tatap muka. Dalam kondisi seperti ini siswa siswi terkadang banyak yang tidak sekolah jika cuaca tidak mendukung (hujan) dikarenakan akses menuju sekolah licin dan curam. Selain itu, tenaga pengajar pada salah satu PAUD belum mendapatkan honor. Selain itu, sulitnya sinyal di Kelurahan Pabean.

#### 2. Bidang Keagamaan :

Dalam bidang keagamaan Kelurahan Pabean sudah cukup memiliki fasilitas maupun sarana dan prasarana yang mendukung, hanya saja kurangnya partisipasi warga dalam mengikuti kegiatan keagamaan.

#### 3. Bidang Seni dan Olahraga :

Menurunnya minat anak-anak dan masyarakat terhadap seni tradisional sehingga adanya kendala terkait permainan tradisional. Kurangnya fasilitas lapangan olahraga sehingga dalam pelaksanaan senam bersama hanya di ruangan dan di halaman rumah warga.

#### 4. Bidang Tematik :

Kurangnya pengetahuan warga terkait pemanfaatan sosial media sebagai media marketing UMKM Bolu Kuwuk. Selain itu, Fasilitas untuk mendukung kegiatan posyandu masih belum lengkap.



## **BAB II**

### **RENCANA KEGIATAN**

Berdasarkan deskripsi wilayah, rencana pembangunan wilayah dan permasalahan yang ditemukan di lokasi KKN, disusunlah rencana program dan kegiatan. Program Kuliah Kerja Nyata (KKN) Reguler Periode 89 tahun akademik 2021/2022 yang dilaksanakan di Kelurahan Pabean Kota cilegon Provinsi Banten yang di mulai tanggal 1 Februari 2022 hingga 3 Maret. Rencana dan pelaksanaan kegiatan KKN Reguler ini terbagi menjadi dua jenis kegiatan, yaitu kegiatan bersama dan kegiatan individu. Masing – masing dari jenis kegiatan tersebut menjadi empat bidang, meliputi bidang keilmuwan, bidang keagamaan, bidang seni, dan bidang olahraga, serta bidang tematik. Jenis kegiatan untuk bidang keilmuwan disesuaikan dengan program studi masing – masing mahasiswa yang melaksanakan Kuliah Kerja Nyata (KKN). Program kerja ini mencakup bidang Kesehatan Masyarakat sedangkan untuk bidang keagamaan, bidang seni dan olahraga disesuaikan dengan kemampuan masing – masing mahasiswa. Dan untuk tematik disesuaikan dengan apa yang dibutuhkan di Lapangan.

Program–program tersebut dilaksanakan sesuai dengan tujuan, manfaat, dan sasaran dari pelaksanaan kegiatan tersebut. Program–program tersebut direncanakan atas beberapa pertimbangan seperti menyesuaikan target yang akan dituju, harapan – harapan masyarakat sesuai dengan kebutuhan, sehingga seluruh harapandapat tercapai dengan baik dari masyarakat maupun tujuan dan tea KKN Reguler. Adapun rencana program kegiatan tersebut sebagai berikut:

No	Bidang Keilmuan / Bimbingan Belajar
1	Penyelenggaraan Edukasi Tentang Menabung dan Sodaqoh Sejak Dini
2	Pemutaran Video dan Edukasi Tentang Uang
3	Penyelenggaraan Bimbingan Belajar

No	Bidang Keagamaan
1	Penyelenggaraan kerja bakti di Masjid Raudhatul Jannah Desa Pabean
2	Penyelenggaraan pengajian bersama ibu-ibu di Kelurahan Pabean
3	Penyelenggaraan bimbingan Iqra bagi anak-anak di masjid Kelurahan Pabean

4	Penyelenggaraan edukasi terkait isi kandungan ayat ayat pada surah pendek, memberikan penafsiran singkat, dan asbabu nuzulnya surah tsb.
5	Penyelenggaraan nonton bareng untuk anak-anak PAUD Kedurung kartun islami
6	Penyelenggaraan edukasi terkait kisah tauladan para Nabi (muai dari Nabi Adam AS - Nabi Muhammad SAW).
7	Penyelenggaraan hafalan surah pendek dan do'a sehari-hari

No	Bidang Seni dan Olah Raga
1	Penyelenggaraan kegiatan senam pagi bersama anak-anak PAUD KEDURUNG
2	Penyelenggaraan kegiatan senam bersama ibu-ibu Kelurahan PABEAN
3	Penyelenggaraan menonton video lagu-lagu daerah kepada anak-anak PAUD Kedurung
4	Penyelenggaraan bernyanyi dan bermain bersama dengan menggunakan lagu anak-anak
5	Penyelenggaraan pembuatan kerajinan tangan kepada anak anak di kelurahan Pabean

No	Bidang Tematik
1	Penyelenggaraan pendampingan umkm/ekonomi masyarakat saat pandemi
2	Penyelenggaraan pengolahan bibit lele
3	Penyelenggaraan pembuatan kemasan produk menarik
4	Penyelenggaraan penyuluhan prokes dan pelatihan tentang handsanitazer
5	Penyelenggaraan perlombaan kreativitas anak PAUD se Kecamatan Purwakarta
6	Penyelenggaraan program kesehatan
7	Penyelenggaraan Kebersihan Lingkungan
8	Penyelenggaraan pemeriksaan Kesehatan Masyarakat

### **BAB III PELAKSANAAN KEGIATAN**

#### **A. Pelaksanaan Kegiatan Individu**

Nama : Yendri Despian

NIM : 1600012284

Unit : I.A.2

Lokasi : Kelurahan Pabean

No.	Program dan Kegiatan	Ekuivalensi JKEM/JKEM (menit)			Pelaksanaan
		Frekuensi	JKEM	Jumlah JKEM	
<b>I. PROGRAM KEILMUAN dan BIMBEL (MINIMAL 600 MENIT)</b>					
<b>1</b>	<b>Program Keilmuan</b>				
A	Penyelenggaraan Edukasi Tentang Menabung dan Sodaqoh Sejak Dini				
1	Memberi edukasi mengenai Menabung dan Sodaqoh mulai dari Sejarah, tujuan, fungsi dan manfaat menabung dan sodaqoh untuk anak- anak di kelurahan Pabean.	1	150	150	17-Feb-2022
2	Memberikan pendampingan anak-anak di kelurahan Pabean menonton video kisah menabung dan sodaqoh	1	150	150	17-Feb-2022
3	Memberi bimbingan anak-anak di kelurahan Pabean untuk latihan Menabung dan Sodakoh sejak dini.	1	150	150	17-Feb-2022
4	Memberikan edukasi belajar sambil bermain (Puzzle) kepada anak-anak PAUD kelurahan Pabean, serta memberikan Reward Celengan untuk pengaplikasian menabung sejak dini.	1	150	150	24-Feb-2022
B	Pemutaran Video dan Edukasi Tentang Uang				

1	Memberikan edukasi melalui video dan menjelaskan tentang berbagai macam mata uang, sejarah, fungsi, dll. kepada anak-anak di kelurahan Pabean.	1	150	150	24-Feb-2022
SUB TOTAL PROGRAM KEILMUAN A				750	
<b>2</b>	<b>Program Bimbingan Belajar</b>				
A	Penyelenggaraan Bimbingan Belajar				
1	Memberikan bimbingan mengenai Matematika sederhana kepada anak-anak di kelurahan Pabean mulai dari penjumlahan, perkalian, dan pembagian.	1	100	100	23-Feb-2022
2	Mengavaluasi hasil dengan memberikan soal-soal sederhana dan pembagian reward kepada anak-anak di kelurahan Pabean.	1	100	100	23-Feb-2022
SUB TOTAL PROGRAM KEILMUAN B				200	
SUB TOTAL PROGRAM KEILMUAN A+B				950	
<b>II. PROGRAM KEAGAMAAN (MINIMAL 1000 MENIT)</b>					
A	Penyelenggaraan bimbingan Keagamaan				
1	Memberikan edukasi kandungan ayat ayat pada surah pendek, memberikan penafsiran singkat, dan asbabu nuzulnya surah tsb.	1	100	100	16-Feb-2022
2	Memberikan edukasi tentang kisah tauladan para Nabi (muai dari Nabi Adam AS - Nabi Muhammad SAW).	1	100	100	17-Feb-2022
3	Mengajarkan doa doa sehari hari	1	100	100	17-Feb-2022
4	Membersihkan masjid Raudhatul Jannah Desa Pabean	4	100	400	04-Feb-2022, 16-Feb-2022,

					18-Feb-2022, 22-Feb-2022
	SUB TOTAL PROGRAM KEAGAMAAN A			700	
B	Penyelenggaraan TPA				
1	Memberikan bimbingan baca tulis iqra untuk anak anak di kelurahan Pabean.	1	150	150	20-Feb-2022
2	Memberikan bimbingan membaca dan menghafal surah pendek	1	150	150	20-Feb-2022
	SUB TOTAL PROGRAM KEAGAMAAN B			300	
	SUB TOTAL PROGRAM KEAGAMAAN A+B			1000	
<b>III. PROGRAM SENI DAN OLAH RAGA (MINIMAL 600 MENIT)</b>					
A	Penyelenggaraan Program Kegiatan Tentang Seni				
1	Melaksanakan pembuatan kerajinan tangan kepada anak anak di kelurahan Pabean	1	100	100	8-Feb-2022
	SUB TOTAL PROGRAM SENI			100	
B	Penyelenggaraan Progam Kegiatan Olahraga				
1	Memberikan edukasi tentang manfaat olahraga	1	100	100	18/02/2022
2	Melaksanakan senam bersama anak - anak PAUD Kedurung	1	100	100	18/02/2022
3	Mendampingi senam bersama masyarakat desa pabean	2	200	400	20/02/2022
	SUB TOTAL PROGRAM OLAH RAGA			600	
	SUB TOTAL PROGRAM SENI DAN OLAHRAGA A+B			700	
	TOTAL PROGRAM INDIVIDU I+II+III			2650	

## B. Pelaksanaan Kegiatan Bersama

Lokasi : I.A.2

No	Program dan Kegiatan	Ekuivalensi JKEM/JKEM (menit)			Peran masing-masing mahasiswa	Pelaksanaan
		Frekuensi	JKEM	Jumlah JKEM		
<b>IV. PROGRAM TEMATIK</b>						
A	Penyelenggaraan pendampingan umkm/ekonomi masyarakat saat pandemi					
1	Membuat akun media sosial UMKM	1	100	100	PJ	03/02/2022
2	Menyampaikan edukasi kebangkitan UMKM di masa pandemic secara daring	1	150	150	PJ	10/02/2022
SUB TOTAL PROGRAM TEMATIK A				250		
B	Penyelenggaraan pengolahan bibit lele					
1	Membuat pelatihan mengenai pengolahan bibit lele	1	150	150	PJ	1-Feb-2022
2	Membuat kolam terpal untuk bibit lele	4	150	600	PJ	3/02/2022, 4/2/2022, 5/2/2022, 6/2/2022
3	Mempersiapkan kelengkapan kolam untuk bibit lele	1	200	200	PJ	6-Feb-2022
4	Mempersiapkan bibit lele	1	250	250	PJ	6-Feb-2022
5	Membersihkan atau menguras kolam terpal lele	1	200	200	PJ	6-Feb-2022
6	Mengamati perkembangan bibit lele	4	50	200	PJ	14/2/2022, 16/2/2022, 18/2/2022, 19/2/2022
SUB TOTAL PROGRAM TEMATIK B				1600		
C	Penyelenggaraan pembuatan kemasan produk menarik					
1	Membuat pelatihan cara membuat kemasan produk menarik	1	150	150	PJ	3-Feb-2022
2	Membuat kemasan produk menarik	1	150	150	PJ	6,7-Feb-2022
SUB TOTAL PROGRAM TEMATIK C				300		
D	Penyelenggaraan penyuluhan prokes dan pelatihan tentang handsanitizer					
1	Membuat media edukasi tentang handsanitizer	1	100	100	PJ	8-Feb-2022
2	Melaksanakan edukasi tentang handsanitizer untuk warga Kelurahan Pabean	1	100	100	PJ	8-Feb-2022
3	Membeli alat dan bahan handsanitizer	1	100	100	PJ	8-Feb-2022
4	Membuat media edukasi tentang prokes	1	100	100	PJ	8-Feb-2022
5	Melaksanakan edukasi tentang PROKES untuk warga Kelurahan Pabean	1	100	100	PJ	14-Feb-2022
6	Membuat handsanitizer untuk warga Kelurahan Pabean	1	250	250	PJ	14-Feb-2022
7	Membagikan covid kit kepada warga Kelurahan Pabean	1	100	100	PJ	14-Feb-2022
SUB TOTAL PROGRAM TEMATIK D				850		
E	Penyelenggaraan perlombaan PAUD se-Kecamatan Purwakarta					
1	Melakukan rapat bersama ketua PKBM dan Guru PAUD Kelurahan Pabean	1	200	200	PJ	16-Feb-2022
2	Melakukan persiapan perlombaan	1	200	200	PJ	13-Feb-2022
3	Mepersiapkan perlengkapan perlombaan PAUD di Kelurahan Pabean	1	200	200	PJ	24-Feb-2022

4	Membuat materi perlombaan PAUD di Kelurahan Pabean	1	200	200	PJ	25-Feb-2022
5	Melaksanakan perlombaan PAUD se Kecamatan Purwakarta di Kelurahan Pabean	1	250	250	PJ	02-Mar-2022
SUB TOTAL PROGRAM TEMATIK E				1050		
F	Penyelenggaraan program kesehatan					
1	Mempersiapkan peralatan yang akan digunakan untuk penyelenggaraan senam bersama di Kelurahan Pabean	1	100	100	PJ	18-Feb-2022
2	Melaksanakan senam aerobik bersama masyarakat	1	200	200	PJ	20-Feb-2022
3	Mensosialisasikan perilaku hidup bersih dan sehat di Kelurahan Pabean	1	200	200	PJ	20-Feb-2022
SUB TOTAL PROGRAM TEMATIK F				500		
G	Pemeliharaan Kebersihan Lingkungan					
1	Melaksanakan kerja bakti di sekitar Kelurahan Pabean	1	250	250	PJ	05-Feb-2022
2	Membersihkan dan merapikan masjid ataupun mushola di sekitar Kelurahan Pabean	4	200	800	PJ	16/2/2022, 18/2/2022, 26/2/2022, 27/2/2022
SUB TOTAL PROGRAM TEMATIK G				1050		
H	Pemeriksaan Kesehatan Masyarakat					
1	Mengikuti program posyandu	1	200	200	PJ	14,21-Feb-2022
SUB TOTAL PROGRAM TEMATIK H				200		
I	Pembuatan Luaran Program					
1	Membuat reportase kegiatan di koran	2	50	100	PJ	27/02/2022
2	Mengurus administrasi Hak Cipta dari media terpilih	2	50	100	PJ	27/02/2022
SUB TOTAL PROGRAM TEMATIK I				200		
J						
1		0	0	0		
				0		
SUB TOTAL PROGRAM TEMATIK J				0		
SUB TOTAL JKEM PROGRAM TEMATIK				6000		
TOTAL JKEM PROGRAM				6000		

### C. Rekapitulasi Laporan Kegiatan

**REKAPITULASI LAPORAN PELAKSANAAN  
KULIAH KERJA NYATA UNIVERSITAS AHMAD DAHLAN  
PERIODE 89 TAHUN AKADEMIK 2021/2022  
LOKASI: PABEAN**

PROGRAM KEILMUAN/BIMBINGAN BELAJAR													
No	Nama Program	JKEM Total	Pelaksanaan Kegiatan						Dana				
			Tempat	Sasaran	Frek	JKEM	Vol	PJK	Mhs	Mas	Pem	PT	Total
1	Memberikan edukasi vidio mengenai macam-macam emosi pada anak-anak Kelurahan Pabean	150	PAUD kedurung	Anak-anak	1	150	7	B	0				0
2	Memberikan penjelasan mengenai teknik self-control dan manfaatnya kepada anak-anak Kelurahan Pabean	150	PAUD kedurung	anak-anak	1	150	7	B	0				0
3	Membuatkan poster mengenai pentingnya menjaga kesehatan mental dimasa pandemi pada masyarakat Kelurahan Pabean	100	Balai Kelurahan	Masyarakat	1	150	-- 50	B	0				0
4	Memberi edukasi mengenai Menabung dan Sodaqoh mulai dari Sejarah, tujuan, fungsi dan manfaat menabung dan sodaqoh untuk anak- anak.	200	PAUD kedurung	Anak-anak	1	200	7	E	50.000				50.000
5	Memberi bimbingan anak-anak PAUD Kelurahan Pabean untuk latihan Menabung dan Sodakoh sejak dini.	200	PAUD kedurung	Anak-anak	1	200	7	E	20.000				20.000
6	Memberikan edukasi belajar sambil bermain (Puzzle) kepada anak-anak PAUD Kelurahan Pabean, serta memberikan Reward Celengan untuk pengaplikasian menabung sejak dini.	200	PAUD Kedurung	Anak-anak	1	200	7	E	21.000				21.000
7	Membuat poster mengenai bahaya merokok di dalam rumah bagi masyarakat di Kelurahan Pabean	100	Balai Kelurahan	Masyarakat	1	100.0	5	D	25.000				25.000
8	Melakukan edukasi terkait cara mencuci tangan yang baik dan benar pada anak – anak	100	PAUD Kedurung	Anak - anak	1	100.0	7	C D	50.000				50.000



9	Melakukan kegiatan posyandu	100	Posyandu Melati	Ibu Hamil dan Anak-anak	2	200	30	C D	0				0
10	Membantu penyelenggaraan vaksin covid-19 di Kelurahan Pabean	200	Kelurahan Pabean	Masyarakat	1	200	30	C D	0				0
11	Membuat media edukasi pilah sampah untuk masyarakat di Kelurahan Pabean	100	Balai Kelurahan	Masyarakat	1	100.0	30	D	10.000				10.000
12	Melakukan bimbingan belajar mengenai isi tas siaga bencana paa anak - anak di Kelurahan Pabean	100	PAUD Kedurung	anak-anak	1	100	7	D	10.000				10.000
13	Melaksanakan edukasi terkait manajemen bencana pada anak – anak	100	PAUD Kedurung	anak-anak	1	100	7	D	10.000				10.000
14	Melaksanakan bimbingan tugas sekolah	100	PKBM	anak-anak	1	100	5	D	25.000				25.000
15	Memberikan bimbingan mengenai motivasi pada anak-anak dengan membuat pohon impian/ cita-cita	150	PAUD kedurung	Anak-anak	1	150	7	B	20.000				20.000
16	Membuat poster isi tas siaga covid	100	PAUD kedurung	Anak-anak	1	100	7	C	10.000				10.000
17	Membuat poster pengelolaan masker bekas sekali pakai	100	PAUD kedurung	Anak-anak	1	100	7	C	10.000				10.000
18	Membuat poster mencegah covid-19 dengan 6 Langkah cuci tangan pakai sabun menggunakan air mengalir	100	PAUD kedurung	Anak-anak	1	100	7	C	10.000				10.000
19	Melaksanakan edukasi CTPS (Cuci Tangan Pakai Sabun) menggunakan poster kepada anak-anak di PAUD Kedurung	100	PAUD kedurung	Anak-anak	1	100	7	C	10.000				10.000
20	Mempraktekkan CTPS pada anak-anak di PAUD Kedurung	100	PAUD kedurung	Anak-anak	1	100	7	C	10.000				10.000
<b>Jumlah Dana Program Keilmuan/Bimbingan Belajar</b>									301000	0	0	0	301000

**PROGRAM KEAGAMAAAN/TPA**

No	Nama Program	JKEM Total	Pelaksanaan Kegiatan						Dana				
			Tempat	Sasaran	Frekuensi	JKEM	Volume	PJK	Mhs	Mas	Pem	PT	Total
1	Mengaji (kajian petang) surah pendek bersama anak-anak Kelurahan Pabean	200	Tempat Pengajian	Anak-anak	1	200	10	E	0				0

2	Memberikan bimbingan membaca dan menghafal surah pendek kepada anak-anak Kelurahan Pabean	200	Tempat Pengajian	Anak-anak	1	200	16	E					0
3	Mengajarkan doa doa sehari hari kepada anak-anak Kelurahan Pabean	200	Tempat pengajian	Anak-anak	1	200	16	E					
4	Melaksanakan kerja bakti di Masjid Raudhatul Jannah Kelurahan Pabean (Pekan 1 dan 2)	200	Masjid	Masjid	2	200	1	CE	0				0
5	Membantu mengadakan acara nonton bareng untuk anak-anak Kelurahan Pabean kartun islami.	200	PAUD Kedurung	anak - anak	2	200	7	E					
6	Memberikan bimbingan membaca doa harian	200	PAUD Kedurung	anak - anak	1	100	8	E					
7	Memberi bimbingan Iqra bagi anak-anak di masjid Kelurahan Pabean	200	Masjid	anak-anak	2	200	8	BC	0				0
8	Mengadakan nonton bareng untuk anak-anak PAUD Kedurung kartun islami	200	PAUD Kedurung	anak - anak	2	200	7	C	0				0
9	Memberikan materi terkait pengenalan rukun islam kepada anak-anak di Kelurahan Pabean	100	Tempat Ngaji	anak-anak	1	100	8	C	0				0
10	Menempelkan poster tata cara solat untuk anak - anak di Kelurahan Pabean	100	PAUD Kedurung	anak - anak	1	200	6	D	25.000				25.000
11	Melaksanakan edukasi tata cara berwudhu	100	Mushola	anak - anak	1	100	8	D	45.000				45.000
12	Membuat poster tata cara bertayamum dan berwudhu	200	Posko KKN	anak - anak	1	100	8	D	25.000				25.000
13	Mengikuti kajian mingguan bersama ibu - ibu di Kelurahan Pabean	200	Masjid	Kelompok ibu-ibu	1	100	20	D	0				
14	Memberikan bimbingan membaca doa harian	200	PAUD Kedurung	anak - anak	1	100	6	D					

15	Menonton kisah nabi dan rosul bersama pada anak - anak di Kelurahan Pabean	200	PAUD Kedurung	anak - anak	1	100	7	D	50.000				50.000
16	Membuat poster nama malaikat,rukun islam, nama nabi dan rosul	100	PAUD Kedurung	anak-anak	1	100	7	B	30.000				30.000
<b>Jumlah Dana Program Keagamaan/TPA</b>									175000	0	0	0	175000

**PROGRAM SENI DAN OLAHRAGA**

No	Nama Program	JKEM Total	Pelaksanaan Kegiatan						Dana				
			Tempat	Sasaran	Frekuensi	JKEM	Volume	PJK	Mhs	Mas	Pem	PT	Total
1	Membuat gelang tangan bersama anak-anak Kelurahan Pabean	200	PAUD Kedurung	Anak-anak	1	200	7	B	70.000				70.000
2	Membuat poster tentang jenis olahraga yang tepat dilakukan pada saat masa pandemi dimasyarakat Pabean	100	Balai Kelurahan	masyarakat	1	100	30	B	10.000				10.000
3	Mendampingi senam bersama anak-anak Paud Kedurung	200	PAUD Kedurung	Anak-anak	1	200	7	B	30.000				30.000
4	Membantu membuat gelang tangan bersama anak-anak Kelurahan Pabean dalam program kesenian	200	PAUD Kedurung	Anak-anak	1	200	7	E	0				0
5	Melaksanakan kegiatan senam pagi bersama anak-anak paud kedurung	200	PAUD KEDURUNG	ANAK-ANAK	1	200	7	C	0				0
6	Melaksanakan kegiatan senam bersama ibu-ibu Kelurahan Pabean	200	Kelurahan	Ibu-ibu	1	200	25	C	0				0
7	Bernyanyi dan bermain bersama dengan menggunakan lagu anak-anak di PAUD Kedurung	100	paud kedurung	anak-anak	1	100	7	C	0				0

8	Memberikan dan menonton video dan lagu-lagu daerah	100	paud kedurung	anak-anak	1	100	7	C	0				0
9	Mendampingi senam bersama anak-anak Paud Kedurung	200	PAUD Kedurung	Anak-anak	1	200	7	E	0				0
10	Melaksanakan kegiatan senam pagi bersama anak-anak paud kedurung	200	PAUD KEDURUNG	ANAK-ANAK	1	200	7	E	0				0
11	Bernyanyi dan bermain bersama dengan menggunakan lagu anak-aak di PAUD Kedurung	100	paud kedurung	anak-anak	1	100	7	E	0				0
12	Melakukan permainan tradisional dengan anak - anak di Kelurahan Pabean	100	PAUD Kedurung	anak - anak	1	100.0	7	E	15.000				15.000
13	Membuat media permainan tradisional dengan anak - anak di Kelurahan Pabean	100	PAUD Kedurung	anak - anak	1	100.0	7	E	0				0
14	Melaksanakan permainan olahraga anak - anak (kereta-keretaan)	200	PAUD Kedurung	anak - anak	1	200.0	7	E	25.000				25.000
15	Mendampingi senam bersama masyarakat Kelurahan Pabean	200	Lapangan	Ibu-ibu	1	200.0	20	CD	115.000				115.000
16	Melakukan permainan tradisional dengan anak - anak di Kelurahan Pabean	100	PAUD Kedurung	anak - anak	1	100.0	7	B D	21.000				21.000
17	Membuat media permainan tradisional dengan anak - anak di Kelurahan Pabean	100	PAUD Kedurung	anak - anak	1	100.0	7	D	0				0

18	Mendampingi senam bersama masyarakat di Kelurahan Pabean	200	PAUD Kedurung	anak - anak	1	200.0	7	D	25.000				25.000
19	Melaksanakan permainan olahraga anak - anak (kucing dan tikus)	200	PAUD Kedurung	anak - anak	1	200.0	7	D	25.000				25.000
<b>Jumlah Dana Program Seni dan Olahraga</b>									336000	0	0	0	336000

**PROGRAM PENDUKUNG/TEMATIK**

No	Nama Program	JKEM Total	Pelaksanaan Kegiatan						Dana				
			Tempat	Sasaran	Frekuensi	JKEM	Volume	PJK	Mhs	Mas	Pem	PT	Total
1	Membuat akun media sosial UMKM	100	Rumah pak RT	Ibu - ibu UMKM	1	100	15	ABCDE					0
2	Menyampaikan edukasi kebangkitan UMKM di masa pandemic secara daring	150	UMKM Bolu Kuwuk	Ibu - ibu UMKM	1	150	15	ABCDE	20000				20000
3	Membuat pelatihan mengenai pengolahan benih lele	150	Lahan Milik Warga	Warga Pabean	1	150	20	ABCDE					0
4	Membuat kolam terpal untuk benih lele	600	Lahan Milik Warga	Warga Pabean	4	150	9	ABCDE	78000				78000
5	Mempersiapkan kelengkapan kolam untuk benih lele	200	Lahan Milik Warga	Warga Pabean	1	200	5	ABCDE	30000				30000

6	Mempersiapkan benih lele	250	Lahan Milik Warga	Warga Pabean	1	250	5	ABCDE	50000				50000
7	Membersihkan atau menguras kolam terpal lele	200	Lahan Milik Warga	Warga Pabean	1	200	5	ABCDE	20000				20000
8	Mengamati perkembangan benih lele	200	Lahan Milik Warga	Warga Pabean	4	50	5	ABCDE	0				
9	Membuat pelatihan cara membuat kemasan produk menarik	150	UMKM Bolu Kuwuk	Ibu - ibu UMKM	1	150	15	ABCDE	50000				
10	Membuat kemasan produk menarik	150	UMKM Bolu Kuwuk	Ibu - ibu UMKM	1	150	15	ABCDE	0				
11	Membuat media edukasi tentang handsanitazer	100	PKBM Pabean	Warga Pabean	1	100	30	ABCDE	0				
12	Melaksanakan edukasi tentang handsanitazer untuk warga Kelurahan Pabean	100	PKBM Pabean	Warga Pabean	1	100	30	ABCDE	60000				
13	Membeli alat dan bahan handsanitizer	100	Pasar Pabean	Warga Pabean	1	100	30	ABCDE	175000				
14	Membuat media edukasi tentang prokes	100	Kelurahan Pabean	Warga Pabean	1	100	30	ABCDE	0				
15	Melaksanakan edukasi tentang PROKES untuk warga Kelurahan Pabean	100	Kelurahan Pabean	Warga Pabean	1	100	30	ABCDE	45000				
16	Membuat handsanitaizer untuk warga Kelurahan Pabean	250	Kelurahan Pabean	Warga Pabean	1	250	30	ABCDE	0				
17	Membagikan covid kit kepada warga Kelurahan Pabean	100	Kelurahan Pabean	Warga Pabean	1	100	30	ABCDE	0				
18	Melaksanakan rapat untuk perlombaan PAUD di Kelurahan Pabean	200	PKBM Pabean	Anak - anak	1	200	15	ABCDE	20.000				
19	Melakukan rapat bersama ketua PKBM dan Guru PAUD Kelurahan Pabean	200	PKBM Pabean	Anak - anak	1	200	20	ABCDE	20.000				
20	Melakukan persiapan perlombaan	200	PKBM Pabean	Warga Pabean	1	200	15	ABCDE	15.000				
21	Mepersiapkan perlengkapan perlombaan PAUD di Kelurahan Pabean	200	PKBM Pabean	Anak - anak	1	200	15	ABCDE	20.000				
22	Membuat materi perlombaan PAUD di Kelurahan Pabean	250	PKBM Pabean	Anak - anak	1	250	10	ABCDE	20.000				
23	Melaksanakan perlombaan PAUD se Kecamatan Purwakarta di Kelurahan Pabean	100	PKBM Pabean	Anak - anak	1	100	80	ABCDE	200.000				
24	Melaksanakan senam aerobik bersama masyarakat Kelurahan Pabean	200	Lapangan	Ibu - ibu	1	200	20	ABCDE	115.000				

25	Mensosialisasikan perilaku hidup bersih dan sehat di Kelurahan Pabean	200	PAUD Kedurung	Anak - anak	1	200	7	ABCDE	10.000				
26	Melaksanakan kerja bakti di sekitar Kelurahan Pabean	250	Sekitar Kelurahan Pabean	Warga Pabean	1	250	25	ABCDE	30000				
27	Membersihkan dan merapikan masjid ataupun mushola di sekitar Kelurahan Pabean	800	Sekitar Kelurahan Pabean	Warga Pabean	4	200	20	ABCDE	45000				
28	Mengikuti program posyandu Kelurahan Pabean	200	Posyandu Melati	Warga Pabean	1	200	15	ABCDE	53000				
29	Membuat reportase kegiatan di koran	100	Kabar Cilegon	Umum	2	50	5	ABCDE	0				
30	Mengurus administrasi Hak Cipta dari media terpilih	100	Kabar Cilegon	Umum	2	50	5	ABCDE	0				
<b>Jumlah Dana Program Pendukung/ Tematik</b>									1.076.000	0	0	0	198.000
<b>Jumlah Dana Seluruh Program</b>									1.888.000	0	0	0	1.010.000

## **BAB IV PEMBAHASAN DAN EVALUASI**

### **A. Pembahasan**

Kuliah Kerja Nyata (KKN) adalah suatu bentuk pendidikan dengan cara memberikan pengalaman belajar kepada mahasiswa untuk hidup di tengah – tengah masyarakat di luar kampus dan secara langsung mengidentifikasi serta menangani masalah – masalah pembangunan yang dihadapi. Kegiatan KKN Reguler Mandiri Periode 89 Divisi I.A.2 telah dilaksanakan di Kelurahan Pabean Kota Cilegon Provinsi Banten. Mahasiswa yang melaksanakan Kuliah Kerja Nyata (KKN) di Kelurahan Pabean Kota Cilegon Provinsi Banten, berjumlah 7 (Tujuh) orang dan 3 mahasiswa lainnya melaksanakan KKN di tempat tinggal masing – masing. Karena ini KKN Mandiri jadi beberapa mahasiswa lainnya KKN didaerah tempat tinggal. Masing - masing mahasiswa tersebut berasal dari berbagai Program Studi yaitu: Akuntansi, Psikologi, Bimbingan Konseling, Kesehatan Masyarakat, Teknik Industri, dan Teknik Kimia

Kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN) dimulai dengan beberapa tahapan, tahap pertama yaitu survey lokasi, tujuannya adalah untuk mengetahui lokasi, situasi, dan kondisi di lingkungan KKN ditempatkan serta sebagai acuan dalam penyusunan program. Tahap kedua yaitu Pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata, dalam pelaksanaannya KKN Reguler 89 berlangsung selama 30 hari dimulai tanggal 1 Februari sampai pada tanggal 3 Maret, dimana proses penerjunannya secara *online*. Proses penarikan dilakukan secara *online via aplikasi zoom meeting* pada tanggal 02 Maret 2022

Kegiatan KKN Reguler Mandiri 89 Divisi I.A.2 terdiri dari 4 bidang yaitu bidang keilmuan, bidang keagamaan, bidang seni dan olahraga dan bidang tematik. Program kegiatan KKN Reguler Mandiri juga dilaksanakan berdasarkan program kegiatan bersama dan program kegiatan individu. Program kegiatan bersama adalah program kegiatan yang dilaksanakan berdasarkan tanggungjawab unit. Program kegiatan individu adalah program kerja yang dilaksanakan berdasarkan individu dari tiap program studi atau fakultas masing – masing. Program kerja yang telah direncanakan secara umum dapat terlaksana dengan baik dan berjalan dengan lancar. Program ini dapat terlaksana tidak lepas dari dukungan seluruh pihak yang terlibat di



dalamnya, baik dari mahasiswa sebagai pelaksana program maupun dari masyarakat sebagai sasaran program kegiatan. Berdasarkan pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata (KKN) yang telah dilaksanakan tersebut maka kami akan mengevaluasi program kerja yang telah dilaksanakan diantaranya:

### **1. Bidang Keilmuan**

Program kerja bidang keilmuan merupakan program kerja yang dilaksanakan berdasarkan pada bidang keilmuan yang sesuai dengan program studi masing-masing mahasiswa Kuliah Kerja Nyata (KKN). Seperti yang kita ketahui di saat era *new normal* seperti sekarang ini yang sebagian besar pekerjaan dialihkan dalam bentuk *online*, termasuk pada kegiatan sekolah beserta semua tugasnya hal ini menyebabkan timbulnya kesulitan baru yang tidak hanya pada anak tetapi juga pada orangtua yang saat ini dapat dikatakan berperan paling penting. Tujuan kita dalam KKN ini adalah untuk meringankan beban tugas dan juga memberikan pengalaman-pengalaman baru yang belum pernah di dapatkan dan juga di harapkan agar mampu membangkitkan kembali semangat belajar dan juga motivasi. Adapun diantara program keilmuan pada KKN Mandiri DIVISI I.A.2 Kelurahan Pabean selain pendampingan belajar untuk siswa SD adalah adanya program keilmuan Membuat poster tentang pentingnya zat gizi bagi tubuh untuk anak-anak Kelurahan Pabean, Memberikan edukasi mengenai macam-macam emosi pada anak-anak Kelurahan Pabean, Melaksanakan pemeriksaan tensi darah di Kelurahan Pabean, Memberi edukasi mengenai Menabung dan Sodaqoh mulai dari Sejarah, tujuan, fungsi dan manfaat menabung dan sodaqoh untuk anak-anak, Memberikan pendampingan anak-anak menonton video kisah menabung dan sodaqoh, Memberi bimbingan anak-anak untuk latihan Menabung dan Sodaqoh sejak dini, serta memberikan reward sebagai motivasi, Memberikan edukasi melalui video dan menjelaskan tentang berbagai macam mata uang, sejarah, fungsinya, Membuat media edukasi pilah sampah untuk masyarakat di Kelurahan Pabean, Melakukan bimbingan belajar mengenai isi tas siaga bencana pada anak-anak di Kelurahan Pabean, Melaksanakan edukasi terkait manajemen bencana pada anak – anak, Memberikan bimbingan mengenai motivasi pada anak-anak dengan membuat pohon impian/ cita-cita, Membuat poster mencegah covid-19 dengan 6 Langkah cuci tangan pakai sabun

menggunakan air mengalir, Mempraktekan edukasi CTPS. Program keilmuan ini bertujuan sarana mengimplementasikan ilmu pengetahuan mahasiswa secara langsung yang telah di dapatkan pada bangku perkuliahan. Selain itu dapat digunakan sebagai sarana mengasah *softskill* dari masing-masing mahasiswa. Pada program keilmuan ini terdiri dari berbagai *element* mulai dari anak-anak, remaja, hingga ibu-ibu. Dengan adanya *COVID-19* ini menyebabkan kita mempunyai batas ruang lingkup dimana setiap kegiatan hanya dapat memungkinkan untuk mengumpulkan tidak banyak orang dan hanya perwakilan pemuda maupun ibu-ibu. Program-program ini di laksanakan pada waktu yang telah disepakati dengan lokasi pelaksanaan yang bertempat di rumah RT Kelurahan Pabean dan Gedung Posyandu Melati.

## **2. Bidang Keagamaan**

Program kerja dalam bidang keagamaan yaitu adanya bimbingan TPA yang dilakukan di Masjid *rodatul jannah*. Adapun program-program keagamaan selain bimbingan TPA adalah membantu takmir masjid dalam membersihkan masjid, memberikan bimbingan Hafalan Surat-surat pendek, membagikan film/video edukasi tentang Bidang Keagamaan, Memberikan edukasi tentang kisah tauladan para Nabi (mulai dari Nabi Adam AS - Nabi Muhammad SAW, Mengikuti kajian mingguan bersama ibu - ibu di Kelurahan Pabean, Memberi bimbingan Iqra bagi anak-anak di masjid, Melaksanakan edukasi tata cara berwudhu, Membuat poster tata cara bertayamum dan berwudhu. Tujuan dari kegiatan keagamaan ini yaitu mengamalkan ilmu serta belajar dan memperdalam ilmu dalam segi agama.

## **3. Bidang Seni dan Olahraga**

Program kegiatan seni meliputi memberikan video *tutorial* dan mendampingi pembuatan kerajinan tangan Membuat gelang tangan bersama anak-anak Kelurahan Pabean, Membuat poster tentang jenis olahraga yang tepat dilakukan pada saat masa pandemi dimasyarakat Pabean, Mendampingi senam bersama anak-anak paud kedurung Kelurahan Pabean, Mengajarkan cara membuat pohon cita cita kepada anak-anak Kelurahan Pabean, Melaksanakan senam bersama anak PAUD Kedurung, Melaksanakan bermain dan belajar bersama dengan menggunakan lagu anak - anak di PAUD Kedurung, Menonton video

lagu - lagu daerah, Melakukan permainan tradisional bersama anak - anak PAUD Kedurung, Membuat media permainan tradisional dengan anak – anak, Melaksanakan permainan olahraga anak - anak (kucing dan tikus)

#### **4. Bidang Tematik**

Pada bidang Tematik, program berjalan dengan lancar dan hampir semua program kerja terlaksana. Program Bidang tematik meliputi pelatihan dan edukasi, adapun kegiatan tematik meliputi seperti penyelenggaraan Penyelenggaraan pendampingan umkm/ekonomi masyarakat saat pandemi, Penyelenggaraan pengolahan bibit lele, Penyelenggaraan pembuatan kemasan produk menarik, Penyelenggaraan penyuluhan prokes dan pelatihan tentang handsanitizer, Penyelenggaraan perlombaan kreativitas anak PAUD se Kecamatan Purwakarta, Penyelenggaraan program kesehatan, Pemeliharaan Kebersihan Lingkungan, Pemeriksaan Kesehatan Masyarakat, Pembuatan Luaran Program.

Walau program tematik berjalan dengan lancar dan hampir semua program kerja terlaksana namun ada juga program kerja yang tidak terlaksana, ada juga program kerja yang tidak terlaksa. Seperti, program membuat pestisida organik dari puntung rokok dan kulit bawang. program membuat pestisida organik dari puntung rokok dan kulit bawang tidak terlaksana karena kurang efektif dan sulit mendapatkan puntung rokok dengan jumlah yang banyak. Sehingga kami menambah program kerja lain sebagai pengganti program membuat pestisida organik dari puntung rokok dan kulit bawang yaitu Penyelenggaraan perlombaan kreativitas anak PAUD se Kecamatan Purwakarta .

## **B. Evaluasi**

Dalam melaksanakan kegiatan KKN secara garis besar dapat berjalan dengan baik. Faktor yang sangat membantu dalam kelancaran semua kegiatan KKN adalah dukungan serta partisipasi masyarakat yang antusias terhadap program kerja KKN. Namun dalam melaksanakan kegiatan KKN mahasiswa juga menemui beberapa kendala, diantaranya kendala sinyal, karena ada beberapa wilayah di Kelurahan Pabean yang memiliki akses internet terbatas. Keterbatasan waktu serta menyesuaikan waktu kegiatan dengan waktu luang masyarakat, tempat yang kurang memadai.

### **1. Faktor Penghambat**

Dalam pelaksanaan program kerja terdapat beberapa hambatan yang mempengaruhi berjalannya suatu program kerja, yaitu sebagai berikut:

- a. Layanan sinyal seluler yang masih tergolong kurang baik. Sinyal seluler berjalan lancar hanya di tempat-tempat tertentu saja, seperti di area rumah warga yang terletak di tepi jalan raya.
- b. Keterbatasan waktu serta menyesuaikan waktu kegiatan dengan waktu luang masyarakat.
- c. Protokol kesehatan yang harus di penuhi, dimana setiap kegiatan harus memiliki batasan kuota hal itu menyebabkan pada setiap kegiatan hanya mengundang perwakilan dari masyarakat setempat.

### **2. Faktor Pendukung**

Selain faktor penghambat selama pelaksanaan KKN terdapat beberapa factor pendukung yang membantu terlaksananya suatu program kerja, sebagai berikut: Adanya dukungan penuh dan kerja sama dari tokoh-tokoh masyarakat, Ketua RW, Ketua RT, Ibu-ibu PKK serta seluruh masyarakat di Kelurahan Pabean. Hal itu ditunjukkan dengan antusias masyarakat dalam berpartisipasi terhadap program kerja yang dilaksanakan sehingga dapat berjalan dengan baik.

Selain hambatan-hambatan tersebut diatas, adapula beberapa faktor yang sangat membantu dalam melaksanakan setiap program, antara lain sebagai berikut:

- d. Sambutan yang baik dari segenap elemen masyarakat setempat.
- e. Adanya dukungan penuh dan kerja sama dari tokoh-tokoh masyarakat, Ketua RW, Ketua RT, Ibu-ibu PKK serta seluruh masyarakat di Kelurahan Pabean
- f. Adanya semangat dan antusias dari segenap elemen masyarakat dalam bekerja sama.

Selama kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN) berlangsung mahasiswa peserta Kuliah Kerja Nyata (KKN) mendapatkan sambutan yang baik dari segenap elemen masyarakat setempat. Hal ini dapat dilihat dari sambutan, antusias, dan data yang lebih penting adalah kesediaan masyarakat untuk bekerja sama dalam melaksanakan setiap program kerja yang telah direncanakan oleh mahasiswa peserta Kuliah Kerja Nyata (KKN).

## **BAB V PENUTUP**

### **A. Kesimpulan**

Laporan ini disusun sebagai bentuk pertanggung jawaban kegiatan Kuliah Kerja Nyata Reguler Mandiri Universitas Ahmad Dahlan Yogyakarta Periode 89, yang bertempat di Kelurahan Pabean Kota Cilegon Provinsi Banten. Setelah satu bulan program Kuliah Kerja Nyata (KKN) Reguler Mandiri ini berlangsung, kami dapat menyimpulkan bahwa pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata (KKN) Mandiri yang telah terprogramkan bisa berjalan sesuai dengan program yang telah direncanakan meskipun terdapat perubahan waktu, program yang tak terlaksana, dan penambahan kegiatan. Berdasarkan pengalaman dan kondisi lapangan yang kami peroleh selama kegiatan Kuliah Kerja Nyata Reguler (KKN Reguler Mandiri), dapat kami simpulkan sebagai berikut:

1. Mahasiswa mendapat pengalaman langsung dari masyarakat yang tidak diperoleh dibangku kuliah, dan masyarakat dapat mengambil ilmu yang dimiliki mahasiswa dalam menambah wawasan serta keterampilan (timbang balik memberi dan menerima)
2. Seluruh warga masyarakat, bahkan bapak Lurah Kelurahan Pabean Kota Cilegon Provinsi Banten menyambut dan menerima seluruh mahasiswa KKN dengan baik, ramah serta mendukung dan membantu semua program yang dilaksanakan oleh mahasiswa KKN.
3. Ibu-ibu dan Anak-anak di Kelurahan Pabean Kota Cilegon Provinsi Banten cukup berantusias dalam mengikuti kegiatan seperti bidang keilmuan, keagamaan, seni dan olahraga bersama
4. Seluruh program dari mahasiswa KKN yang terlaksana sangat membantu masyarakat dalam menambah wawasan dan keterampilan serta memberikan pengetahuan baru yang belum pernah mereka dapatkan sebelumnya
5. KKN Mandiri merupakan usaha pengabdian pada masyarakat di daerah masing-masing tempat tinggal, yang bertujuan agar mahasiswa dapat kembali ditengah tengah kehidupan masyarakat, beradaptasi mengenal berbagai macam karakter masyarakat serta memahami dan berupaya membantu mengatasi permasalahan yang ada di tengah-tengah lingkup masyarakat. Ilmu yang diperoleh setiap mahasiswa peserta KKN selama dibangku kuliah, di harapkan dapat di terapkan guna membantu masyarakat untuk menyelesaikan setiap permasalahan yang ada dengan baik dan benar.

## **B. Saran**

Selama menjalankan kegiatan KKN di Kelurahan Pabean Kota Cilegon Provinsi Banten .Terdapat beberapa hal yang kami rasa perlu diperhatikan dan penting untuk kami sampaikan demi perbaikan masa yang akan datang. Laporan ini bertujuan memberikan gambaran dan wacana mengenai pelaksanaan kegiatan KKN, yang meliputi bidang komunikasi, keilmuan, keagamaan, seni dan olahraga, serta pendukung yang dapat digunakan sebagai referensi untuk mahasiswa KKN periode berikutnya denganbeberapa saran, diantaranya

1. Hendaknya apa yang sudah dirintis oleh mahasiswa KKN perlu ditingkatkan,dikembangkan, dan ditindak lanjuti demi kemajuan masyarakat di Kelurahan Pabean Kota Cilegon Provinsi Banten dalam hal bimbingan belajar, gotong royong, serta melakukan berbagai pelatihan-pelatihan UMKM dan penyuluhan kesehatan guna menambah keterampilan.
2. Meningkatkan rasa saling membutuhkan, kerjasama yang baik, komunikasi yang baik dan cara berfikir yang dewasa antar sesama anggota KKN agar program tersebut dapat bekerja dengan baik dan lancar tanpa halangan maupun masalah yang teramat berarti.
3. Diharapkan mahasiswa KKN selanjutnya lebih kompak, menjaga nama baik instansi, membuat program kerja yang sesuai dengan keadaan di Kelurahan Pabean, meningkatkan koordinasi dengan DPL dan sesama anggota kelompok, serta sering melakukan evaluasi kinerja antar anggota kelompok.